



Impulser un changement durable au Sahel

Fondée en 1976, SOS SAHEL est une organisation non gouvernementale intervenant dans 11 pays du Sahel, du Sénégal à Djibouti. SOS SAHEL travaille à la **valorisation des ressources des territoires pour renforcer la sécurité alimentaire des communautés et développer un environnement compatible avec la fragilité des ressources naturelles du Sahel.**

Notre approche :



Durant ses 45 ans de présence sur le terrain, SOS SAHEL a démontré sa capacité à s'adapter et à gérer des actions d'envergure dans des situations de crise pour le développement socio-économique et la sécurité alimentaire des communautés.

SOS SAHEL établit **des partenariats forts** avec un large éventail d'organisations, d'institutions, d'entreprises, de collectivités engagées, qui constituent aujourd'hui un réseau de plus de 1.000 acteurs. SOS SAHEL a notamment tissé des liens étroits avec les communes françaises de Cholet et Douai, avec qui elle collabore dans le cadre de projets de coopération décentralisée au Burkina Faso.

La valorisation des compétences locales et la diffusion d'outils permettant aux acteurs locaux de développer leurs solutions, sont au cœur de notre mission. SOS SAHEL renforce les capacités de maîtrise d'ouvrage des collectivités locales dans de nombreux secteurs, en particulier la gestion des ressources naturelles, la mise en place de services sociaux de base (assainissement, eau potable) et la gouvernance locale.

Les collectivités exercent un rôle essentiel dans le développement des territoires. Elles mobilisent les communautés et proposent des cadres de concertation. Elles initient et gèrent des plans de développement locaux qui recensent les priorités identifiées dans chaque secteur d'activités et territoire. Toutes les actions développées par SOS SAHEL s'insèrent dans cette planification.

La vision à long terme de SOS SAHEL repose sur une transformation des systèmes alimentaires en mesure de favoriser une croissance inclusive, une prospérité partagée et la résilience des populations sahéniennes. **Cette vision répond pleinement à l'Initiative de la Grande Muraille Verte (GMV)** dont l'ambition est de construire des pôles ruraux dynamiques de production et de développement dans 11 pays du Sahel.

La GMV repose sur des initiatives décentralisées à partir des territoires. Elle doit se construire avec des autorités locales qui forment un levier puissant dans l'atteinte des Objectifs de Développement Durable (ODD) comme dans les réponses aux situations d'urgence.



Les collectivités, au cœur du développement des territoires

L'aménagement et le développement économique des territoires nécessitent des organisations locales et démocratiques capables de gérer des plans de développement local. Elles sont également le lieu d'expression des intérêts des habitants et doivent développer les capacités des organisations locales pour une mise en œuvre effective de la décentralisation. SOS SAHEL apporte aux collectivités, aux élus et aux agents des services techniques déconcentrés son expertise et met à leur disposition des outils méthodologiques, de décision et de gestion.

Mali : planifier et identifier les priorités de développement des territoires du Nord et du Centre



SOS SAHEL intervient au Mali depuis le début des années 80, notamment dans la région de Tombouctou, dans le cercle de Gourma-Rharous. Son expertise et son expérience de terrain lui ont notamment valu d'être associée au vaste effort de reconstruction et de relance économique initié par l'Etat malien dans les régions du nord et du centre. SOS SAHEL a renforcé les cadres de dialogue existants et formé les élus communaux et agents de services techniques de l'Etat sur la gouvernance locale. Elle a également soutenu la mise en place de plans de développement locaux définissant les priorités des communes en collaboration avec les collectivités, les associations locales et les communautés. Pour relancer les activités économiques, plus de 500 initiatives locales (dans les secteurs de l'élevage, l'aviculture, la pêche, ...) ont été inscrites dans ces plans et financées au bénéfice de plus de 1,2 millions de personnes.

Burkina Faso : Restaurer 30.000 ha de terres dégradées avec l'appui des collectivités



Depuis 2019, SOS SAHEL travaille avec la coopération suédoise, l'Agence nationale de la Grande Muraille Verte et des ONG partenaires sur une opération de restauration de la fertilité des sols et de relance de l'économie agricole appelée les « Champs de l'avenir » ou « Beog Puuto » en langue mooré. Mise en œuvre dans 4 régions du Burkina Faso, cette initiative vise à restaurer 30.000 ha de terres pour permettre à 350.000 personnes d'augmenter durablement leur production agro-sylvo-pastorale. Les collectivités sont particulièrement mobilisées : elles ont soutenu SOS SAHEL dans l'identification des zones d'intervention, sur la base des priorités définies dans leur plans. Elles ont également mis à profit leurs connaissances des territoires pour proposer des schémas d'aménagements des bassins versants. Elles assurent la maîtrise d'ouvrage des activités pendant et à la fin du projet, garantissant la durabilité des actions.

Pour plus d'informations, vous pouvez contacter Mme Marine Le Noan : marine.le-noan@sossahel.org